

全校生徒でスタッフアップに取り組んでいます！

3年生の皆さんが希望進路の実現に向かってがんばっている中、1・2年生も次のステージへと駆け上がっています。各学年の先生方は、コロナ禍における教育活動が難しい中、生徒たちが自ら考えて活動できる充実した学びになるように工夫されています。1・2年生の皆さんのキラリと光る、学びに向かう姿がいろんな場面で見られたことに大変嬉しく思っています。気づきを大切に、行動していきましょう。



2年生は修学旅行で、また一步成長しました！



コロナ禍にあって心配されていた2年生の修学旅行は、11月14日(月)～16日(水)の2泊3日で鹿児島・熊本において実施することができました。行き先まで受け入れていただいた多くの方々の細やかなサポートで、安心して活動がすすめられたことに大変感謝しています。生徒会役員が実行委員となって、スローガン「原点～98人の道～」を掲げ、2年生が主体となる初めての行事を成功させようという気持ちで臨みました。出発の日、朝早くから他学年の先生方や3年生の先輩方が来校して、あたたかい見送りのなか出発しました。

1日目は、若くして亡くなった特攻隊員の遺品などがある知覧特攻平和会館で平和学習を行いました。はじめに会館の方から、沖縄戦の特攻作戦で戦死された隊員の方々の記録をとおして戦争のむなしさ、平和の大切さ、命の尊さを語っていただきました。その後、1組の前田悠さんの「語り部の方のお話を聞いて、平和の尊さを改めて知ることができました。この集会で平和を守る決意を共有しましょう。」という言葉で平和集会を始めました。

平和宣言では、1組の薄千優さん、安松莉来さん、3組の齋藤恵愛さん、居石花さん、溝上菜月さんの5名が代表して、「宣誓、私たち98名は、この修学旅行で平和や戦争に対する思いを一から考え直し、毎日の平和と衣食住に感謝して、戦争を経験した方々の想いを受け継いでいくことを誓います。」と宣言しました。そして、1組の上村彩心さんと2組の古賀三嬉さんが代表して、古賀東中全校生徒で平和を願って作った千羽鶴を会館に奉納しました。



2日目は、自分たちが決めた目的地に、自分たちで考えた移動手段で行動する鹿児島市内での班別研修を行いました。迷いながらも班員と話し合い、最適な方法を自分たちで導き出していました。帰着の時間を考えて、目的地の入れ替えなど調整して時間内にホテルに戻ることができました。



3日目は、6年前の熊本地震で、現在も復旧が進められている熊本城を見学しました。2日目の班別自主研修において、長い時間歩いたことで疲れていたと思います。そして最終日においても、復旧工事のために迂回路による長い移動で疲れもピークにきていました。そのような状態にあっても、疲れた友達を気遣ったり、他の観光客の方の邪魔にならないようにと自然と2列になって移動できたりと、周囲の状況を考え行動できる姿に感心しました。



実行委員長 山本朔太郎さんのまとめの言葉

今回の修学旅行では、いろんな体験をとおして、僕たち2学年はとても成長できたと思います。特に班別自主研修では、見知らぬ地で班のメンバーだけでの行動では計画どおりに行かなくても、鹿児島市内を回り、そして無事にゴールできたので、みなさんも自信がついたのではないのでしょうか。僕たち2学年にとって、これからの原点にふさわしい最高の修学旅行になったのではないのでしょうか。この経験を生かして、これからの学校生活をよりよいものにしていきましょう。

この修学旅行の取り組みをとおして、次第に自覚と責任が顕著に表れ、2年生の皆さんが成長したと感じました。実行委員会や係会、班会議の様子を見て、これまで振り返りを行って自分たちの課題を見いだすことはできていましたが、さらにこの修学旅行の取り組みにおいて、「見通しをもって活動する」ことができるようになりました。テーマである「原点～98人の道～」で示されたように、2年生一人一人が主体となって取り組み、リーダー学年のスタートを良い形で切ることができたと思います。これからの学びも、2年生みんなで支え合い、盛り上げていってください。

1年生は、新たなキャリアプランニングに挑戦しています！

1年生では総合的な学習の時間において、予定をしていた職場体験がコロナ禍による影響で実施することができなくなりました。今後の見通しも立てることが難しい状況であるため、新たに3年間の系統性を立てた取組を始め、11月15日(火)～17日(木)の3日間をキャリア授業の日としました。1年次での学習



は、現在の地球規模的問題や世界情勢をきっかけとして、課題を「10年、20年後の社会では、今ある職業はどうなっているか考えよう。」としました。事前に家庭において保護者や親戚、あるいは地域の身近な大人に、年齢が自分たちと同じ頃の食べ物や交通、流行などの生活様式を聞き取り、現在とどのように違っていたのか聞き取り調査を行っていました。1日目は、グループごとに聞き取り調査の内容を付箋紙や模造紙を使って、出された意見を内容ごとに整理して意見のまとめごとにネーミングをつけ、その関連性から社会の変化について自分たちの考えをまとめていきました。2日目は、各グループでまとめた意見の発表会を行ない、さらに学級代表グループを選出して学年で意見交流しました。聞き取り調査の様々な内容から、10、20、30年前の生活は、今の時代とどう違うのかを自分たちなりに明らかにして、現在との違いに関心を示していました。今後、私たちの生活や日本の社会はどのように変わっていくのか自分の考えをまとめるために、クロムブックを活用して各自根拠となる情報収集にあたりました。

3日目は、課題を「10年、20年後の社会では、今ある職業はどうなっているだろうか。」を解決するために、各自で調査を進めていきました。これらの活動をとおして、考えを広げたり深めたりして、主体的に学び合う姿がみられ今後の学習につながるものになりました。



後期前半も、多くの皆さんが活躍しました！

後期前半も、古賀東中学校の生徒の皆さんが多面で活躍しています。様々な分野で表彰を受けましたので、ご紹介いたします。

- ◇RKB 毎日放送 ありがとう32～こどもたちの世界一短い感謝状～
↳RKB ラジオ番組「Toi toi toi」(月～木)、「あんなっちゃぶる」(金)
午前11時30分頃に放送予定です!
- 3年4組 山中 幸汰朗 さん…1月24日(火)
- 3年3組 立石 弦希 さん…1月25日(水)
- 3年4組 井上 実梨 さん…1月27日(金)
- ◇糟屋区中学校文化連盟総合発表会
吹奏楽部ステージ発表「アルセナール」「残酷な天使のテーゼ」
国語弁論大会
1年4組 古賀 薫 さん「ジェンダー平等の実現へ」
英語スピーチ大会
3年2組 庄司 ジョリアジョイ さん「An opportunity to take action in your life」
理科自由研究発表会
2年2組 岩崎 瑠香 さん「シャワーの不思議解き明かす!」
技術・家庭展示の部
優秀賞 2年3組 青柳 柚希 さん「クリスマスツリー」
1年3組 穴見 優依 さん「パッチワークのトートバック」
美術展示の部
最優秀賞 3年4組 長崎 市華 さん「friend」
優秀賞 3年4組 穴見 祐弥 さん「放課後」
優秀賞 2年1組 横大路 凜々子 さん「忍び寄る」
佳作 3年4組 宮本 月陽 さん「ハビネス」
- ◇古賀市子どもわくわくフェスタ 司会:山本朔太郎さん・勅使河原大智さん
少年・少女主張作文発表
3年2組 沼田 広明 さん「コロナのその先に」
- ◇古賀市公式ホームページのトップページ
人権啓発「1日1標語」掲載
3年1組 井上杏さん…3/26(日)
- 3年1組 猪奥千織さん…3/27(月)
- 3年1組 江見克己さん…3/28(火)
- 3年1組 平若快成さん…3/29(水)
- 3年1組 山見坂光音さん…3/30(木)
- 3年2組 小山あんなさん…3/31(金)
- 3年2組 谷川悠高さん…4/1(土)
- 3年2組 安河内一峻さん…4/2(日)
- 3年3組 安東奏さん…4/3(月)
- 3年3組 平山瑚太郎さん…4/4(火)
- 3年3組 森光矢さん…4/5(水)
- 3年4組 浜萌恵さん…4/6(木)
- 3年4組 宮本月陽さん…4/7(金)
- 3年4組 山本小華さん…4/8(土)

